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Graz, am 17.10.2023

Vorsitzbericht für die 1. ordentliche Sitzung im
Wintersemester 2023/24 der Universitätsvertretung der HTU
Graz am 17.10.2023

Austausch mit der TU Graz
Rektorat
Es gab ein Treffen noch mit damaligen Rektor Harald Kainz sowie Stefan Vorbach
um das neue Team vorzustellen, das alte Team zu verabschieden sowie alles
Gute zu wünschen in der Abgabe des Amtes.
Zudem gab es auch ein Gespräch mit Horst Bischof um die Zukünftigen Pläne der
TU Graz durchzugehen.

Treffen/Antrittsbesuche und deren Themen Alter und neuer Rektor
o siehe oben VR-Lehre
o KI in der Lehre
o Verbesserung Doktorat
o Vereinheitlichung von wissenschaftlichen Arbeiten Kommunikation und Marketing
o Gemeinsame Events
o Welcome Days
o Unterlagen un Services der TU Graz Gebäude und Technik
o Neue Veranstaltungsrichtlinien
o TU Fest 2023
o Digitalisierung der Raumansuchen Alumni/Veranstaltungsservice
o Nachbesprechung der Welcome Days ÖH-KFU
o Gemeinsame Verträge
o Campusboard
o Forderung TopTickets ÖH Boku Wien
o Austausch über lokale GuT Probleme
o Generelle Vernetzung BEST
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o Gegenseitiger Austausch von Informationen an Studis
o Best goes TU Fest (Bierpongtisch von der BEST)

„Check what you expect
Das System soll ausgeweitet werden auf mehr Studien der TU Graz, damit alle
Studienrichtungen diese Format verwenden können. Es soll die Möglichkeit für
Maturant*innen bestehen, genau zu erfahren was im Studium auf sie wartet und
sie auch mit aktuellen Studierenden reden können.

Neue Richtlinie Aufnahmeverfahren engl. Master NaWi
Es soll für bestimmte Master in NAWI Studiengängen ein Aufnahmeverfahren
eingeführt werden, weil Studierende aus Drittstaaten keine Kenntnisse in
Labortätigkeiten haben und ungeeignet für das Arbeiten im Labor sind. Für diese
Masterrichtungen werden Auswahlkommissionen besetzt, die aus den
Studierendenvertretungen der Studienrichtungen zum Teil besetzt werden sollen.
Die Anmeldephase soll bis März dauern und das Auswahlverfahren soll ab April
beginnen.

Entsendung Auswahlkommissionen engl. Master
Bei den Entsendungen wurde sich wie immer an die Studienvertretungen gehalten
und deren Vorschläge übernommen.

Entsendung Curricular Kommission und CuKo Doktorat
Die Kommission hat relativ schnell entsendet werden müssen nach der Wahl.
Folgende Personen wurden dafür entsandt:

Eva Forsthuber, David Schlicht, Magdalena Lösch
Ersatzmitglieder:
Heider Martin, Orel Yuliya, Knes Lukas, Zauner Alexander, Ostermann Raphael,
Steindl Alexander, Rabensteiner Martin, Verdel Julian, Lavia Erika, Dohr
Sebastian Franz, Kaser Marlene, Schöggl David Fabian, Hutter Alexandra,
Schwarzl Robert, Zotter Anja Susanne, Klampfl Daniela, Grossmann Desmond
Helmut, Malacek Simon, Peter Pranter, Michael Jöbstl, Lara Schönbacher,
Losbichler Eve Virginie, Neureiter Benedikt, Hofbauer Lena Maria, Schmidt
Yannik, Schwarzenberger Katharina

Eva Forsthuber und David Schlicht waren schon in dem Gremium tätig und wir
haben dann im Laufe des Sommers noch Magdalena Lösch als motivierte Person
gefunden.

Für die Curricularkommission Doktorat wurden auf Vorschlag der
Studienvertretung Doktorat folgende Personen entsandt:
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Lainer Patrick, Sazgetdinov Kamil, Stilianu Clemens
Ersatzmitglieder:
Herderich Alina, Michl Kristina, Novak Lara Marie, Reichelt Michael, Schwarzl
Robert, Schaffer Paul

Interne Agenden
Übergabe
Es gab ein Wochenende wo wir uns gemeinsam mit den vorherigen Leuten aus
dem Vorsitz zusammengesetzt haben und die zukünftigen sowie alltäglichen
Agenden besprochen haben.

BME Labor
Wir haben die Einrichtung, die Webpräsenz und die Eröffnung des Labors so gut
wie möglich unterstützt und die Eröffnung selbst war ein voller Erfolg mit vielen
Besucher*innen

EDV-Referat
Es gibt nun endlich einen Interessenten für die Leitung vom EDV Referat, wir
werden ein Treffen mit den aktuellen Mitgliedern im Referat organisieren um eine
gemeinsame Weiterarbeit zu starten. Dominik hat nun das letzte Monat schon
Kontakt mit den Leuten im Referat gehabt.

Inskriptionsberatung
Über den Sommer wurden wieder Inskriptionsberater*innen eingestellt, um den
zukünftigen Studierenden die ersten Schritte zu erleichtern. Die 3 Personen haben
gute Arbeit geleistet. Einer dieser Berater steht heute als Referent für
Studienberatung zur Wahl.

Anstellungen
Der befristete Vertrag mit Wolfgang Steiner als Buchhaltungsassistent ist
ausgelaufen. Stattdessen wurde Markus Rappold als Assistent der
Hochschüler:innenschaft eingestellt, um auch Tätigkeiten von Renate abnehmen
zu können. Ebenfalls zur Entlastung von Renate (hoher Beratungsaufwand/
persönliche Anliegen im Sekretariat) wurde von Mitte September bis Ende Oktober
Sabrina Michlmayer als Sekretariatsaushilfe angestellt.

TukTuks
Zusätzlich zu den sehr gut angenommen Lastenrädern sind drei Elektro-Dreiräder
(„Tuktuks“ - faktisch Fahrräder) geplant um auch von diesen eines je Campus zum
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Verleih anbieten zu können. Probeweise wurde bereits eines angeschafft, welches
derzeit bei der Alten Technik parkt.

Verleih Webseite neu
Die Website des Verleihs wird auf den Stand der Technik gebracht. Die neue
Version befindet sich gerade in der Testphase und soll in den nächsten Wochen
ausgerollt werden.

Egiraffe
Aktuell gibt es leider einige Probleme mit der Egiraffe. Außerdem soll das mittel-
und langfristige Bestehen gesichert werden. Hier stehen wir im Austausch mit dem
designierten neuen IT-Referenten und unserem IT-Dienstleister.

STV-Crawl
Zur Vernetzungsförderung unter den Studienvertretungen fand letzten Freitag
wieder ein sehr gut besuchter STV-Crawl statt.

STVen
Wir waren am 10.8. bei der Sitzung der PhD Union und freuen uns natürlich
immer, wenn wir auch von allen STVen eingeladen zu werden.

HTU Seminar
Angebote von 3 Unterkünften sind schon eingeholt und derzeit ist der Plan wieder
zum Oststeirischen Hof in der Söchau zu fahren. Noch sind wir auf der Suche
nach Trainer*innen, einer hat schon zugesagt, Rudi Weissenbacher hat viel
Erfahrung mit HTU sowie so ziemlich allen Gremien und würde sich eine breite
Auswahl an Workshops zutrauen. Demnächst wollen wir eine Einladung sowie
Vorschläge für Workshops aussenden um eine Übersicht zu bekommen, was von
StVen und Referaten benötigt wird. HTU Basics soll mit der neuen Periode auf
jeden Fall wieder stattfinden.

Öffentliche Agenden
TU Fest
5.10. Es war sehr gut besucht und ist super gelaufen. Ein großer Respekt an der
Stelle auch an Viki, welche hier wirklich fast alles gemacht hat. Danke dafür.
Es gab auch davor immer wieder mal Treffen mit Viki dafür. Es gab nur wenige
Probleme was bei so einer großen Veranstaltung wirklich selten passiert.

Fertigstellung Tischtennistisch und Calisthenics
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Auf der Alten Technik (Rückseite Mandellstraße 13-15) wurde ein Tischtennistisch
aufgestellt, sowie auf der Neuen Technik (Bereich Schörgelhofpark) ein
Calisthenics Park.

Welcome Days
Am 28./29.9. fanden die Welcome Days statt, wo wir auch wieder am ersten Tag,
welcher online für alle neuen Studis gestreamt wurde, mit dabei waren, uns und
unsere Arbeit vorstellen und viele Fragen beantworten konnten. Hier auch vielen
Dank an die Studienvertretungen die jeweils ihre eigenen Vorstellungen gemacht
haben.


